
ATA DA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO UNIVERSITÁRIO 

DA UFGD 

 

Aos vinte e três dias do mês de novembro de dois mil e seis, às 13 h 30min nas 1 

dependências da Universidade Federal da Grande Dourados, sob a presidência do 2 

Magnífico Reitor, Professor Damião Duque de Farias, em atendimento à Convocação n 3 

01/2006 reuniram-se os seguintes Conselheiros: Wedson Desidério Fernandes- Vice-4 

Reitor, Silvana de Abreu – Pró-Reitora de Administração, Cláudio Alves de 5 

Vasconcelos – Pró-Reitor de Pesquisa e Pós-graduação, Sidnei Azevedo de Souza – Pró-6 

Reitor de Graduação, Rita de Cássia Aparecida Pacheco Limberti – Pró-Reitora de 7 

Extensão, Cultura e Assuntos Estudantis, José Benedito Perrela Balestieri Vice-diretor 8 

da Faculdade de Ciências Biológicas e Ambientais, João Carlos de Souza- Diretor da 9 

Faculdade de Ciências Humanas, Cesar Augusto Silva da Silva representando o 10 

professor James Galinatti Heim – Diretor da Faculdade de Direito, Márcia Midori 11 

Shinzato – Diretora da Faculdade de Ciências Médicas e da Saúde, José Roberto Lopes 12 

– Diretor da Faculdade de Administração, Contábeis e Economia, Edgar Rosa Jardim 13 

Junior – Diretor da Faculdade de Ciências Agrárias, Nilce Aparecida Fedatto – 14 

Diretora da Faculdade de Educação, Wellington Lima dos Santos – Diretor da 15 

Faculdade de Ciências Exatas e Tecnológia e Paulo Sérgio Nolasco dos Santos – Diretor 16 

da Faculdade, de Letras, Artes e Comunicação, Maria Aparecida Farias de S. Nogueira, 17 

Representante dos Órgãos Administrativos, Jorge Eremites de Oliveira, Representante 18 

dos Órgãos Suplementares, Representantes Docentes - Prof. Osvaldo Zorzato, Prof. 19 

Nestor Antonio Heredia Zarate, Profª. Teresinha Regina  Ribeiro de Oliveira, Prof. 20 

Manoel Araécio Uchoa Fernandes e Prof. Reinaldo dos Santos, Representante do 21 

Sindicato dos Empregados no Comércio de Dourados – Pedro de Lima.  Representantes 22 

Estudantis os seguintes acadêmicos - Rodrigo Stein Quast, Hewandro Volpatto e André 23 

Rech;  Representantes dos  Técnico Administrativo - Gilberto Dourado Braga, Marcos 24 

Antonio Dias Ribeiro e Carla Andréia Schneider. O Senhor Presidente declarou aberta a 25 

reunião. Em seguida passou ao primeiro item da pauta. 1. Posse de Conselheiros: - foram 26 

empossados os seguintes conselheiros presentes: André Rech e Pedro Lima. Faltaram e 27 

justificaram ausência os conselheiros Alan Sciamarelli, Patrícia Maria Mellilo Pinto, 28 

Renato Roscoe, Renato Gomes Nogueira e Honório Roberto dos Santos. 2. Ata da 1ª 29 

Reunião Extraordinária; Homologada com alterações. Referente ao item 6 – sugerida nova 30 
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redação pela conselheira Carla, conforme segue: “a pedido do presidente a conselheira Carla 31 

explicou sobre a Comissão Interna de Supervisão comparando-a com a CPPTA e CPPD, que 32 

foram estabelecidas pelo PURCCS, e esta pela Lei 11.091/2005. Em seguida houve 33 

questionamento quanto a reuniões, informou que é devido à supervisão dos processos de 34 

progressão encaminhada para aprovação”. 03- Resoluções emitidas ad referendum: 35 

Homologadas as resoluções de nºs. 11 e 13/2006 emitidas ad referendum. A resolução nº 36 

12/2006 – que versa sobre o Plano de Desenvolvimento dos Integrantes do Plano de Carreira 37 

dos cargos Técnico-Administrativos em educação emitida ad referendum foi retirada de 38 

pauta para voltar na próxima reunião. 4. Expediente – proposta pelo Presidente a inclusão do 39 

assunto Logomarca da UFGD. Aprovada a inclusão do assunto. Neste item os conselheiros 40 

Reinaldo e o Vice-diretor da FCBA José Benedito chegaram. 5. Regimento da Editoria da 41 

UFGD:  -  O conselheiro Jorge explica que o Regimento foi feito de acordo com o regimento 42 

de Editoras de outras Universidades Federais. Colocado em apreciação aos membros. Foram 43 

propostas as seguintes alterações: Art. 5º - o conselheiro Nestor propõe que seja tirada 44 

“metade de seus membros” e seja colocado 1/3 de seus membros. Em votação. Dezenove 45 

votos a favor da manutenção do texto original e seis votos contrários. Art. 7º - seja 46 

acrescentada secretária ad hoc. Colocado em votação vinte votos a favor do texto original e 3 47 

contrários. Sem mais observações, o presidente põe em votação o Regimento com as  48 

alterações propostas. Aprovado conforme Resolução nº. 14/2006. 6. Indicação de membros 49 

docentes para o Conselho de Curadores – o Presidente explica aos conselheiros que é 50 

preciso indicar três membros para fazerem parte do Conselho de Curadores. O Conselheiro 51 

João Carlos indica a conselheira Nilce. Os conselheiros Osvaldo Zorzato e Manoel Uchoa se 52 

candidatam a membros do Conselho de Curadores. Os conselheiros José Roberto e Reinaldo 53 

se candidatam a suplentes. Em apreciação. Homologados os nomes dos conselheiros: três 54 

titulares e dois suplentes, conforme resolução nº. 20/2006. 7. Plano Anual das Atividades 55 

da Auditoria Interna da UFGD – a conselheira Maria Aparecida informa que o prazo para 56 

entrega do PAAAI estava previsto através da Instrução Normativa 02/2006/CGU/PR para 57 

entrega final em 31/10/2006 e o mesmo foi prorrogado para 30/11/2006 em decorrência da 58 

não constituição do Conselho Universitário, para fins de aprovação. A Controladoria 59 

Regional da União, considerou adequadas as atividades programadas no PAAAI/2007 da 60 

UFGD. Em votação. Aprovado conforme resolução nº. 015/2006. 8. Convênio SESU/UFGD 61 

– Portaria 565/SESU D.O. nº 169/01/09/2006 – O presidente informa que a UFGD recebeu, 62 

ao longo do primeiro semestre de 2006, amplo apoio da Secretaria de Ensino Superior do 63 

Ministério da Educação, para a sua implantação, através do estabelecimento de uma Tutoria 64 

da UFG - Universidade Federal de Goiás, estabelecida através de Decreto-Lei nº. de 28 de 65 
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Dezembro de 2005. Durante esse período foi desenvolvido um conjunto extenso de atividades 66 

consideradas necessárias à instalação da nova Instituição. Contudo, reconhece-se que, seja 67 

pelo fator tempo, seja pela falta de recursos (sobretudo de pessoal), existem demandas 68 

setoriais que precisam ser atendidas ao longo do segundo semestre de 2006, para que a 69 

implantação da UFGD não sofra problemas de continuidade. Nesse caso, avalia-se a 70 

necessidade de apoio técnico que viabilize a implementação e desenvolvimento de atividades 71 

em gestão acadêmica, produção científica, tecnológica e de desenvolvimento institucional na 72 

UFGD. O presente projeto tem por finalidade prestação de serviços técnicos às atividades e 73 

programas para consolidar a instalação da UFGD. O apoio abrangerá tanto as atividades 74 

administrativas quanto as acadêmicas, incluindo a realização de análises, estudos e pareceres, 75 

ministrar cursos, palestras e seminários além de programas de treinamento.  Finalizando, a 76 

conselheira Silvana de Abreu informa que se cumpriram todos os encaminhamentos legais. 77 

Não haveria necessidade de passar pelo Conselho, mas em função da natureza do trabalho, 78 

pois está realizando um contrato com uma Fundação, esta tem duas exigências: primeiro é 79 

encaminhado ao Ministério Público de Goiás para apreciação e em seguida é encaminhado 80 

também ao Conselho de Curadores da Fundação, e assim só é aprovado o contrato se for 81 

submetido ao Conselho Universitário da UFGD. O conselheiro André questiona a respeito 82 

dos  planos pedagógicos dos cursos e pergunta se estão englobados neste Plano de trabalho. 83 

O presidente esclarece que está neste plano de trabalho toda a parte acadêmica, regime 84 

didático, PDI das unidades e da Universidade. A conselheira Teresinha informa que o Curso 85 

de Medicina teve uma experiência negativa em relação ao assessoramento dos professores de 86 

Goiás ao projeto político pedagógico do curso, pois deixou muito a desejar e também com 87 

relação aos convênios que ficaram muito atrasados. Em relação à contratação dos professores 88 

para o curso de medicina, não conheciam a na nossa realidade e resultou em um série de 89 

problemas só resolvidos no contato com o Dr Nelson Maculan, em Brasília. Encerradas as 90 

discussões. Colocado em votação o plano de trabalho. Aprovado pelos conselheiros, 91 

conforme resolução nº. 016/2006. 9. Termo Aditivo nº. 01 ref. contrato 92 

12/2006/FUNDAHC/UFGD. – Constitui objeto do presente Termo aditivo  a prestação de 93 

serviços de apoio e de consultoria técnica, referente a atualização do valor estimado do 94 

contrato. O valor estimado passa a ser de R$4.000.000,00 (quatro milhões de reais) para 95 

execução dos serviços, a partir da assinatura do Termo. Em discussão. O conselheiro Jorge 96 

destaca a importância de a Fundação ser credenciada no MEC e propõe que o conselho inclua 97 

na pauta de outra reunião, o assunto Fundações para ser debatido. Em votação. Aprovado 98 

pelos membros, conforme resolução nº. 017/2006. 10. Termo Aditivo nº. 02 ref. contrato 99 

12/2006/FUNDAHC/UFGD. - Constitui objeto do presente Termo aditivo  a prestação de 100 
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serviços de apoio e de consultoria técnica, referente a prorrogação para o exercício de 2007, 101 

da vigência do contrato inicial. A prorrogação terá vigência a partir de 01/01/2007 a 102 

31/12/2007.  Em votação, aprovado conforme resolução nº. 018/2006. 11- Regimento do 103 

COUNI – Retirado de pauta. 12- Logomarca – O Presidente lembra aos presentes que o  104 

trabalho da logomarca, foi feito com transparência, competência e que não houve 105 

questionamentos com relação a integridade do processo. Mas, têm surgido questionamentos 106 

de corredores ou por e-mail anônimo. Lembra também, que os símbolos não foram feitos 107 

para a administração e sim para a Instituição num todo. Assim, submete o assunto ao 108 

Conselho, para que todos participem da discussão. Aberta a discussão. A Conselheira Silvana 109 

relata que não estava presente no lançamento da logomarca, que diz que estes símbolos têm 110 

significados fortes dentro da nossa Instituição e é preciso reforçar o resultado deste processo 111 

de escolha. O Conselheiro Wedson, relembra a emoção sentida no lançamento, quando da 112 

apresentação dos símbolos a todos os presentes no Anfiteatro.Mas, que a partir do dia 113 

seguinte, começaram a surgir comentários desagradáveis, com relação ao símbolo. Finaliza, 114 

reforçando que a idéia original seja mantida. A Conselheira Nilce informa que não esteve 115 

presente no lançamento, devido a problemas de saúde na família. Mas, que ao retornar ouviu 116 

de um grupo de alunos, que os mesmos não usariam a logomarca. A conselheira defende a 117 

UFGD, mas diz também ser preciso ouvir opiniões externas. O Conselheiro Reinaldo diz que 118 

esteve presente no lançamento e questiona se houve uma denúncia formal ou somente fofoca 119 

e sugere que adaptações sejam feitas pelos próprios autores. O conselheiro André que não 120 

estava presente no lançamento, diz que está havendo uma aversão dentro da comunidade 121 

acadêmica e que o símbolo não será usado pelos alunos. O conselheiro Hewandro diz não 122 

discordar do processo de escolha da logomarca, mas diz que os acadêmicos não se 123 

identificaram com símbolo e assim não querem usar a camiseta. O conselheiro Cesar propõe 124 

a troca da logomarca. O conselheiro João Carlos informa que não ouviu comentários. 125 

Segundo ele, com os símbolos é preciso se aprender a conviver. Sua posição hoje é a 126 

manutenção dos símbolos da forma como estão e propõe que faça um segundo debate em 127 

outra data. O conselheiro Wellington relembra que a logomarca em momento algum se 128 

discute a lisura do processo de escolha da logomarca. E, se traz desconforto com a 129 

comunidade discente, que seja encaminhada uma solução para o assunto. A conselheira Rita 130 

fala que um símbolo tem que ser tratado com seriedade, pois é um elemento material que 131 

remete a questão abstrata. Quando se faz um concurso, sabe-se que não haverá unanimidade. 132 

Afirma que há várias classes de acadêmicos usando a camiseta. O conselheiro Paulo Nolasco,  133 

que esteve presente no lançamento, diz não ter ouvido comentários a respeito do assunto e 134 

que o trabalho feito pela comissão é um símbolo e deve ser mantido. A conselheira Silvana 135 
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acha que quem olha vê o que quer e isso é bastante preocupante, e também concorda com a 136 

proposta do conselheiro João Carlos. Durante o assunto o conselheiro Pedro Lima, informou 137 

à mesa que precisava retirar-se. O conselheiro Hewandro diz não discordar da fala da 138 

professora Rita, mas que os acadêmicos, sentem-se parte da UFGD e não do símbolo. O 139 

conselheiro Nestor relata aos presentes ser ele o primeiro a levar ao conhecimento do Reitor 140 

os comentários que estavam surgindo entre os colegas. O conselheiro Cláudio Vasconcelos 141 

diz ser favorável a manutenção da logomarca e se tiver que voltar a discutir este assunto, 142 

votará favorável novamente. O conselheiro Wellington pede a retirada de pauta, por não se 143 

achar em condições de deliberar mais nada a respeito do assunto. O conselheiro Reinaldo 144 

informa que fica com a proposta do conselheiro João Carlos. O conselheiro Jorge pede 145 

descupla aos presentes e a toda a comunidade universitária da UFGD por ter participado do 146 

concurso. Faz um histórico de como foi aberto o processo de escolha dos símbolos oficiais e 147 

lembra que também a co-autora é uma profissional competente, designer gráfico e aluna do 148 

mestrado em história, sua orientanda, que foi por ele convidada para participar do concurso. 149 

Foram analisadas por eles as logomarcas de todas as universidades públicas e privadas do 150 

Brasil, de sul a norte, de oeste a leste, para que fosse possível produzir símbolos inéditos para 151 

a UFGD, sem semelhança com qualquer outro existente. Finaliza afirmando que não deveria 152 

ter ousado participar do concurso e registra de público seu arrependimento por tê-lo feito. O 153 

presidente declara encerrado o debate e põe em votação a proposta do professor João Carlos: 154 

o assunto voltará a ser debatido em reunião extraordinária. Aprovado por todos que a reunião 155 

seja na próxima quinta-feira dia trinta ás sete horas e trinta minutos. 13-Assuntos Gerais – a) 156 

Workshop – amanhã acontece o Workshop “Tecnologia, Formação Profissional e 157 

Desenvolvimento em Mato Grosso do Sul”, no Anfiteatro da Unidade II,  a programação será 158 

o dia todo com palestras. b) o conselheiro Reinaldo questiona se a mudança do curso de 159 

Pedagogia para unidade II acontecerá logo. O presidente responde que a mudança se dará no 160 

mês de fevereiro/2007. c) o conselheiro André, lembra que acontecerá nos próximos dias a 161 

eleição da coordenação do DCE. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente agradeceu 162 

a presença de todos e encerrou a reunião às 17h. E para constar, eu, Tania Jucilene Vieira 163 

Vilela, secretária, lavrei a presente Ata que, lida e achada conforme, será assinada por mim e 164 

por todos os presentes. Dourados, 23 de novembro de 2006. 165 

Tania Jucilene Vieira Vilela____________________________________________________ 166 

Damião Duque de Farias________________________________________________________ 167 

Wedson Desidério Fernandes____________________________________________________ 168 

Silvana de Abreu______________________________________________________________ 169 

Cláudio Alves de Vasconcelos___________________________________________________ 170 
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Rita de Cássia Aparecida Pacheco Limberti_________________________________________ 171 

Sidnei Azevedo de Souza_______________________________________________________ 172 

Edgard Jardim Rosa Junior______________________________________________________ 173 

Cesar Augusto Silva da Silva____________________________________________________ 174 

João Carlos de Souza___________________________________________________________ 175 
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Nilce Aparecida da Silva Freitas Fedatto___________________________________________ 178 
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Maria Aparecida Farias de Souza Nogueira________________________________________ 183 
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Manoel Araécio Uchoa Fernandes_________________________________________________ 186 

Reinaldo dos Santos____________________________________________________________ 187 

Teresinha Regina Ribeiro de Oliveira______________________________________________ 188 

André Rech__________________________________________________________________ 189 

Hewandro Volpatto____________________________________________________________ 190 

Rodrigo Stein Quast____________________________________________________________ 191 

Carla Andréia Schneider________________________________________________________ 192 
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